
□记者 张宇鸿
通讯员 任清松 李维玮 报道
本报临邑讯 “一进村远远看着党旗，

就能找到村级办公服务场所。”6月27日，
临邑县恒源街道办事处张圣村党支部书记许
江林说。

“过去村里没有固定办公服务场所，总
是‘热天大树下，冷天支书家；公章随身
带，办公靠膝盖’。”临南镇杜家村党支部
书记杜荣才说。为解决这一问题，2015年以
来，临邑县实施村级办公服务场所规范化建

设，按照同一个样式、同一张图纸、同一个
标准新建办公服务场所，实现了村级办公服
务场所“晋位升级”。

“临邑县此次把加强基层党建“阵地”
规范化建设作为党建示范项目来抓，县里在
市拨4200万元经费全部到位的基础上，又拿
出2000多万元用于场所建设，并组织住建、
国土、房管等部门成立指挥部，联合办公，
共同推进。”县委常委、组织部长杜朝生
说。

为保证质量，各乡镇（街道）在场所建

设现场明显位置悬挂施工信息公示牌，发动
广大党员、村民代表、村务监督委员会成员
参与监督，并聘请专业监理公司，天天巡回
检查。同时，精选建设用材，会同住建部门
对于影响主体结构安全的钢筋、混凝土等建
设材料进行检验，确保工程质量安全。目
前，全县784个村级服务场所已全部建成投
入使用。

场所建好了，更要用好。临邑县为各村
统一印制了《坐班值守工作日志》和《党的
组织活动记录薄》，要求村干部定时定点办

公，每月至少开展一次活动，确保场所成为
替群众解难题办实事的“村务大厅”。“现
在找村干部办事真方便，随时可以去村办场
所，当场就能解决。”德平镇大刘村村民刘
道志说。

“现在，村干部有了‘根据地’，找人
办事方便了；群众有了‘大舞台’，每天晚
上音乐响起来，广场舞跳起来，村里的人气
儿也聚了起来。”邢侗街道路庙村党支部书
记刘志强说。

临邑784个高标准村办场所投用

干部有了“根据地”群众有了“大舞台”

□记者 董卿 隋翔宇
通讯员 马双军 赵峻峰 报道
本报烟台讯 “这么快就办好了，太不

可思议了，我还以为得好几天来。”6月20
日，烟台开发区银芝小区市民郑先生来到当
地政务服务中心，为自己过户不久的二手房
办土地证，仅用了10多分钟，亲身体验了
“即办件”的效率。

自去年4月起，烟台开发区启动“承诺件”
转“即办件”行政审批制度改革，通过明确标
准、典型引路、考评激励等系列措施，涉及20
个部门的79个审批服务事项成功转化，即办
件种类达192个，年内月均即办件5 . 7万件，占
审批件总量近70%。

“老百姓买了房，办了房产证，自己的
东西来登记个土地使用权，还得让人家等上
好几天，为啥不能再快点？”首先提出质疑
的国土分局窗口首席代表刘剑飞对记者说。

国土分局也因此成为“即时办”的先
锋。该窗口主动将之前承诺时限10天的二手
房土地证申请压缩为10分钟办结。刘剑飞介
绍说：“以往审批时间主要耗在内部流转审
核、部门盖章、申请人去银行排队缴费3个
环节，通过证书编号内控、卡实审批责任、
提前加盖公章、窗口增设银联POS机等方

式，再造审批流程，实现了对办理时限的极
限压缩。”

据了解，全国各地对“即办件”的诠释
尚未形成统一口径。在充分论证的基础上，
烟台开发区率先提出了“即办件”认定三原
则，即窗口完全办理（含上报审批）、1小
时内即收即办、申请人不需二次往返。所有
统一认定的即办件在办事指南、门户网站上
公示，接受社会监督。

烟台开发区政务服务中心王毅处长介
绍，“承诺件”转“即办件”大致分4类：
创新制度压缩时限、事前审批变事后监管、
信息化技术提速、向上级争取政策。例如，
环保窗口在“建筑工程竣工验收环保审查”
中只进行形式审查，办件结果事后纳入“建
设项目三同时监管”。安监窗口在“工商贸
建设项目安全设施竣工验收初审”中，协调
上级同意将初审、终审两次现场审查合并为
一次，窗口审批时只负责形式审查，不再需
要查看现场。

“我们手头还有30余个事项排队，正尝
试转为即收即办，其中就包括个人一手房土
地证办理。”王毅告诉记者。随着多个含金
量高、便民性强的事项转为“即办件”，群
众对简政放权的获得感将不断增强。

“承诺件”变成“即办件”

烟台开发区7成批件立等可取

□记者 白晓 通讯员 刘方亮 董蕾 报道
本报胶州讯 “党的纪律处分有哪几种？请抢答！”“警

告、严重警告、撤销党内职务、留党察看、开除党籍。”“回答
正确，加10分。”赛场上，抢答器滴滴的声音不断响起……6
月23日，胶州市举行庆祝建党95周年暨“两学一做”电视知识
竞赛决赛，竞赛共设置了先声夺人、捷足先登、步步为营等环
节，内容涵盖党章、党规和习近平总书记系列讲话等内容。

胶州通过学习测试、网络答题、集中笔试和电视竞赛等
多种竞赛形式，以赛促学，推动党员干部在“两学一做”学习
教育中真学真信。为体现“两学一做”的党内全员参与特点，
胶州市开设了微信有奖答题，把学习测试对象扩大到全体
党员，促进党员干部在学习教育中先学一步、深学一层。

在“两学一做”学习教育中，胶州市把抓好学习作为
基础工作来抓，创新推行“351”工作法，列出学习教育
责任清单、学习任务清单和问题清单，针对不同类型党员
的实际，采取党员自学、支部领学、结对帮学、快递送学
和宣将导学五种方式，依托胶州市服务型党建网络平台，
开发设立了基层党建网上考评系统，实行动态排名、末位
约谈，保证了学习任务的落地。

同时，针对个别机关党员存在的主动服务群众意识不
强、缺乏奉献精神等问题，胶州市成立了以机关党员干部
为主体的“一缕阳光”义工队，设立分队30支，招募党员
干部义工3000多人，坚持每月至少组织开展一次义务服务
活动，已开展集中活动16次，累计服务时间1 . 23万小时。

□鲁大鹏 李峰 张环泽 报道
本报滕州讯 6月25日，滕州市启动“送喜报、戴党徽，

学党章、当先锋”主题实践活动，以在“两学一做”学习教育
活动中进一步增强党员的党性意识、责任意识和宗旨意识，
发挥先锋模范作用。

活动中，滕州市统一印制了《接收预备党员喜报》和《预
备党员转正喜报》，为2015年以来发展的预备党员、正式党
员送喜报、戴党徽，增强新党员的荣誉感和对党组织的认同
感、归属感，同时亮明党员身份，树立党员形象，主动接受群
众监督，促进工作作风优化，鼓励和引导新党员切实发挥好
先锋模范带头作用。

□记者 姜言明 刘培俊
通讯员 徐进 韩长清 报道
本报泰安讯 记者从泰安市规划局获悉，泰安目前正

积极推动“体育社区”策划，在徂徕山汶河景区打造国内第
一个集各类体育、休闲项目于一体的大型综合类园区———
徂徕山汶河国际体育公园。

据了解，“体育社区”是徂徕山汶河景区“两心五片区”
总规划的一部分，规划在汶河东岸、环湖路两侧，打造约
2000亩的体育休闲园区，该园区包含休闲垂钓、体育运动、
房车营地三大板块。在这三大板块中，策划了多个主题项
目，分别是“乾封汤”主题温泉度假酒店，泰安首个满足入门
到竞技需求的四季钓场——— 四季垂钓公园，以游艇为主题
的高端滨水游乐综合体，高尔夫体验区，户外综合运动公
园，房车自驾车主题营地集房车区等。

胶州以赛促学以学促做

滕州“送喜报戴党徽”
增强新党员荣誉感

徂徕山汶河景区将建
国际体育公园

□张俊芳 石芹 报道
本报庆云讯 “在这件事上，多亏刘文国的提醒，要不

我肯定犯错误了。”6月12日，庆云县街道办任店村党支部书
记刘爱明颇有感触地说。原来，村两委近期迁了新址，刘爱
明想摆几桌酒席庆祝一番，本村纪检委员刘文国听说之后，
专门上门找他说明上级规定，并把培训班上下发的一些通
报案例给他看，指出责任后果。最后刘爱明听从劝说，取消
了原定计划。

为推动全面从严治党向基层延伸，今年以来，庆云在全
县381个行政村中全部选举产生了村级纪检委员，对村里的
重大事项决议，工程建设、土地承包处置、惠农政策落实、

“三务”公开等情况加强监督，构架起了全覆盖、无死角的村
级纪检网格体系，真正把监督触角延伸到基层一线。

庆云381名村级纪检委员
筑牢基层监督防线

□李志勇 报道
烟台开发区政务服务中心B座大厅。

□本报记者 杜辉升
本报通讯员 辛有东

“这两年，我们相继邀请了近十家规
划设计单位对浮来山风景区进行现场把脉
会诊，前后出具了9个设计方案。”6月27
日，莒县县政府副县长王兴展对记者说，
尽管都是甲级规划单位的作品，但均因没
达到理想效果，而没有被采纳。

莒县历史悠久，文化灿烂。尤其是浮
来山风景区作为该县两家4A景区之一，千
年古刹定林寺闻名遐迩，刘勰校经楼蜚声
中外，天下银杏第一树更是为海内外所独

有，具有较高的文物研究价值和旅游吸引
力。但随着近些年旅游市场的变化，尤其
是周围新兴景区不断涌现，作为老牌景区
的浮来山已经跟不上时代的要求，迫切需
要改扩建。但怎么改，怎么建成为第一道
难题。

“必须有经得起推敲的规划！县里态
度很明确。”莒县旅游局局长韩波谈起此
事的缘由时，坚定地说。2014年5月，在了
解了多家设计公司后，浮来山风景区确定
了北京一家甲级规划设计公司，但是设计
方案出来后，没有达到大家的要求，这一
方案被放弃了。2015年初，浮来山风景区

决定扩大范围，遂邀请了6家甲级规划设计
公司前来竞标，经过专家评审，最终确定
了一家公司的方案。该方案在沉淀了几个
月后，大家还是觉得不是很满意。今年
初，浮来山景区又调整思路，从策划入
手，请了两家公司先对整个景区进行综合
定位。“规划偏重于技术指标，而策划又
太注重创意或者说市场。”王兴展说，方
案依然没有被采纳。

两年来，浮来山风景区先后接触了20
余家全国顶级的甲级规划设计公司，三次
更换设计公司，相继有9个方案出炉，但始
终没有让人眼前一亮的规划方案出现，大

家还是决定再继续等待。“因为浮来山风
景区是自然和历史形成的，地位特殊，宁
愿不开发，也不能破坏，所以我们非常慎
重。”在谈起这一波三折的过程时，韩波
说。但有一点得到了确认，山上老景区要
完整保存并保护好，新的开发都集中在山
下的废矿坑，相当于在老景区旁边新开一
个景区。

“不是我们苛刻，而是要既服从于现
实更要尊重历史，必须建设真正经得起历
史考验的景区，这就是我们的态度。”王
兴展说。

浮来山风景区改扩建三换设计公司

第9个方案依然没被采纳

2016年7月2日 星期六 责任编辑 宫 梅 梁利杰

电话:(0531)85193376 Email:dzrbxyb@163 .com县域6 广告


	06-PDF 版面

